

# Verein des Jahres 2013

- 1. Rang -



Laudatio für

---



## FC Horgen

Gegründet 1902, Vereins-Nummer 11024

1 Mal als «Vorbildlicher Verein» ausgezeichnet

Teams aktuell: 29, davon 20 im Nachwuchsbereich

1. Mannschaft: 2. Liga regional

Webseite: [www.fchorgen.ch](http://www.fchorgen.ch)

---

111-jährig und kein bisschen müde: Der FC Horgen hat in den nächsten Jahren Grosses vor. Der Ordner mit anstehenden Projekten füllt sich. Namentlich in Sachen Infrastruktur wird im Hintergrund schon intensiv gearbeitet, um a) auf einen modernen Stand aufzurüsten und so b) den Mitgliedern keine Luxusvariante, aber der Zeit angepasste Spiel- und Trainingsmöglichkeiten zu bieten und so ein nach und nach entstandenes Defizit zu aktualisieren.

In Zusammenarbeit mit der Gemeinde sind geplant: Neubau Garderoben und Clublokal Allmend (2015/16), neuer Rasenplatz Waldegg (2014), Ausbau Terrasse Sportanlage Waldegg (2014) sowie eine neue Flutlichtanlage Waldegg (2015). Klar, dass damit einhergehend für die Mitglieder viele Frondienststunden anstehen. Dabei wird via dem 2011 eingeführten Konzept «Helferstunden mit Pflichtstunden» exakt Buch geführt. Ab den Junioren B muss jedes Clubmitglied eine Mindestanzahl an Frondienststunden leisten.

### Weitere Anlässe und Aktivitäten des FC Horgen (Auszug)

- Juniorenabteilung: 2012: Integration von 150 Junioren; Nachwuchsabteilung auf allen Stufen ausgebaut. 2013: Integration von weiteren 60 Junioren mit Bildung von weiteren fünf Mannschaften. Gründung der Piccolo-Abteilung mit über 50 Kindern.
  - Fairness/sportlicher Anstand: Einführung des „FC-Horgen-Kodex“. Dies regelt das Verhalten auf und neben dem Platz. Für Junioren: Pflichtenheft muss von den Eltern unterzeichnet werden.
  - Aktivitäten in der Ausbildung: Koordinationstraining mit externem Leiter für alle Juniorentrainer und Trainer des FC Horgen.
  - Zusammenhalt im Verein: Seit 2011 «Family Day» FC Horgen.
  - Schiedsrichter: Sechs aktive Schiedsrichter, ein Schiedsrichterobmann. Regelmässige Informations- und Rekrutierungsveranstaltungen.
  - Veranstaltungen und Aktivitäten: Durchführung Schülerturniere (1000 Teilnehmer in 100 Mannschaften; Hallenturniere für Piccolos, Junioren A, B, C, D, E und F sowie U23 bei den Juniorinnen. Zwei Fussballcamps pro Jahr).
  - 2012: EM-Public-Viewing in Horgen durchgeführt (Festwirtschaft, Live-Fussballübertragung auf Leinwand, Beachsoccer, Modeschau, internationale Boxevents). 800 Helferstunden eingesetzt.
  - 2012: Eröffnungsspiel des neuen Kunstrasens: Spiel FC Zürich gegen vereinslose Profi-Spieler.
  - Personelles Nachwuchsabteilung: Aktuell 66 Juniorentrainer, vier Koordinatoren, ein Konditionstrainer sowie vier Torhütertrainer.
- 

Auf Grund dieser herausragenden Leistungen in der Förderung des Breitenfussballs wird dem Verein ein Betrag über Fr. 5'000.00 auf das Vereinskonto überwiesen.

Wir gratulieren dem **FC Horgen** ganz herzlich zum Verein des Jahres 2013!

Schlieren, 13. Dezember 2013

**FUSSBALLVERBAND REGION ZÜRICH**

Patrick Meier  
Geschäftsführer

Reinhard Zweifel  
Präsident

